
  

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

      

ジ ョンＦ．ジャーム [アメリカ]
田 中 政 春 [長岡西]
森 山 一 理 [加　 茂]

会 長 丸 山 征 夫
幹 事 谷 晴 夫
Ｓ Ａ Ａ 木 村 譲

事 務 局 〒955-8666三条市旭町2-5-10

 TEL 0256-35-3477　FAX 0256-32-7095
E-mail info@sanjo-minami.jp

URL http://www.sanjo-minami.jp

三条信用金庫 本店内

国 際 ロ ー タ リ ー 会 長
第 2560 地 区 ガバ ナ ー
第４分区ガバ ナー補佐

今回、似たような言葉のお話をします。 
 

ハイキングとピクニック 
 

まず、「ハイキング」は、その語自体に「てくてく歩く」という意があることから

も、行楽地・目的地まで徒歩で移動すること。つまり、歩くことが主。 

一方、「ピクニック」は、野山や海岸などに出かけ、屋外で食事をすること。つま

り食事が主。 

ちなみに、ピクニックのことを日本語で野掛け（のがけ）と呼ぶこともあります。

ですが、「野掛けに行こう！」と女性を誘っても、おそらく怪しまれます。 

ただこれが、屋外の茶会なら野点（「のだて」と読みます）。こちらは上品に聞こえ

るから不思議です。 
 

焼肉とバーベキュー 
 

原則として、焼きながら食べるのが「焼肉」で、焼き終えてから食べるのが「バ

ーベキュー」です。 

なお、バーベキューには検定試験もあるそうです。 

初級インストラクター（初級検定） 

上級インストラクター（上級検定） 

バーベキューマスター（BBQ を生業とするスペシャリスト） 

と、マスターまで存在しています。 

つまり、バーベキューを究めると、「バーベキューを食べる」から「バーベキューで

食べられる」ようになれるんですね。 
 

ファスナーとジッパーとチャック 
 

例えるなら、「ファスナー」がスマホ、「ジッパーとチャック」がドコモ。もう 1

つ例えるなら、「ファスナー」が車、「ジッパーとチャック」がプリウス。 

つまり、ファスナーが一般名称で、ジッパーとチャックは商品名です。 

なお、ジッパーは、アメリカの会社が開け閉めの音から命名した登録商標でした

が登録が切れました。チャックは、巾着の「ちゃく」から生まれた和製英語の登録

商標でしたがこれも終わりました。海外で「チャック」は通じませんので、お気を

付けください。一番前の〇〇さん、チャックが開いてるよ。 

会員48名中31名

燕三条青年会議所より 原　雄三さん

三条東RCより 栗山正男君

82.98%（2/6）

出 席 率 ヴ ィ ジ ター

出 席 率 

―201６‐1７年度国際ロータリーのテーマ― 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

開催日時  2017 年 3 月 6 日（月）19：00～21：00 
 

開催場所  燕三条地場産業振興センター 

リサーチコア ７Ｆ マルチメディアホール 
 

            コーディネーター  

シニアライフアドバイザー 

松本 すみ子 氏（有限会社アリア代表取締役） 

 

                

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

～ 2月 27日 17,000円 

今年度累計 417,000円 ～  
 i 

谷  晴 夫  幹事 

田中ガバナー事務所より  「3月ロータリーレート」ご案内   2017 年 3 月 1 日より 1 ドル ＝ 116 円 

新保ガバナーエレクト事務所より 「2017－18年度地区研修・協議会」 開催のご案内 

［日 時］  2017 年 5 月 14 日（日） 10：00～17：30 

［会 場］  ホテルオークラ新潟 

［出席者］  2017－18 年度 地区役員、クラブ会長、幹事、クラブ奉仕、会員増強、職業奉仕、社会奉仕、 

国際奉仕、青少年奉仕、青少年交換、ロータリー財団、米山記念奨学  各委員長 

クラブ会長が推薦する会員  

一般社団法人燕三条青年会議所 エルダー協働委員会   原   雄 三 さん 
    

三条ローターアクトクラブ 

川越 健矢 さん 

3 月公開例会 

一般社団法人燕三条青年会議所に対しまして格別のご厚誼にあずかり、厚く御礼申し上げます。 

当会、当委員会では大人世代の方々に対して社会を支える一員として期待される役割が大きいものと考え、シニア世代の

方を対象にした事業を計画しています。三条市が提示している 60 代以上の大人世代への実態調査では 69.3％の方が社

会の役に立ちたいと考えており、社会参加意識が高く、また他の世代からは、知恵や知識を伝えるなどの人生から培って

きた経験を教示する役割が期待されていますが、参加するきっかけがないことから社会貢献活動をしている人は 26.4％

と決して高くない数値であり、この数値は貴重な経験という宝をまちづくりに活かしきれていないことを表しています。 

お近くの社会貢献に関心はあるけれど活動に至っておられない方を中心にチラシの配布をお願いいたします。このフ

ォーラムに参加することで、自分のためや地域のためになるライフスタイルのきっかけを見つけることができると考え

ております。ご支援、ご協力お願い申し上げます。     

2/13 50周年実行委員会へ

野崎正明君　 熊倉高志君　 坂本洋司君　 船久保孝志君　 　

佐々木常行君　 草野恒輔君　 長谷川直哉君　 渡辺和宏君

2/16 加茂RCへ 栗山佳大君　 中田雅也君

2/18 ロータリー財団セミナー（新潟）へ　　丸山征夫君　 田代徳太郎君

2/22 三条RCへ 阿部隆樹君　 馬塲信彦君　 船久保孝志君　 星野健司君 　

内藤豊大君　 名古屋豊君　 西巻克郎君　 野島廣一郎君

2/25 地区運営会議（新潟）へ　 馬塲信彦君

年が明けたと思ったらもう2月が終わり
3月になろうとしています。
春よ来い、早く来い。

谷 君 馬塲さん、本日の卓話 ありがとうござ
います。「90％を死守する」･･･厳しい
言葉ですが、よろしくお願いします。

丸 山 ( 征 ) 君 野 崎 君 馬塲パストガバナー、 本日は卓話
お疲れ様です。
ご指導お願いいたします。

馬塲さん、卓話ご苦労様です。
楽しみにしています。

鈴木(圀)君、坪井君、銅冶君

星野君、渡辺(俊)君



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

    

   

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

     
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

馬 塲 君

しよう！これが三条南の伝統だ！」
と題して、卓話当番です。
よろしくお願いいたします。

西 潟 君 春よ来い！だんだん待ち遠しくなって
まいりました。

本日は、「例会出席率は 90％を死守
西巻君、渡邊(光)君

ＢＯＸに協力いたします。

田 代 君 本日、ニコニコ担当です。
BOXご協力ありがとうございました。

木村君、熊倉君、坂井君

「例会出席率は 90％を死守しよう！ 馬塲 信彦 会員 
 

（1）三条南の年度別ガバナー名・会長名・幹事名・会員数・年間平均出席率（％）

についての一覧表をご参照下さい。 

伝統は会員が全員参加で創り出すもの。「例会出席率 90％は死守！」 

これが三条南の伝統だ」 

就任時在籍 年間平均

会 員 数 出席率（％）

1967～1968・
1968～1969
1969～1970 伊 藤 辰 治 （新潟） 金 子 六 郎 田中正佐久 28 97.32
1970～1971 岡 崎 藤 磨 （水戸） 金 子 耕 作 吉 田 秀 治 32 91.13
1971～1972 高 畠 佳 次 （前橋） 田中正佐久 青 柳 澄 雄 35 92.11
1972～1973 白 勢 誠 一 （新潟） 石 川 吉 松 馬 場 茂 夫 38 91.85
1973～1974 井草憲太郎 （高崎北） 吉 田 秀 治 馬 塲 信 彦 43 90.60
1974～1975 馬場金太郎 （中条） 佐 藤 譲 相 田 明 雄 46 91.84
1975～1976 清 水 徹 郎 （太田） 神 原 初 男 丸 山 徹 夫 46 90.11
1976～1977 橋本喜代治 （新潟） 豊 島 豊 鈴 木 幸 一 46 91.12
1977～1978 斎 藤 純 雄 （前橋） 相 田 明 雄 長谷川 孝 47 92.72
1978～1979 馬場金太郎 （中条） 井 上 功 丸 田 肇 一 47 94.18
1979～1980 牛久保海平 （伊勢崎） 馬 場 茂 夫 韮澤喜一郎 53 95.01
1980～1981 太 田 丈 夫 （高田東） 青 柳 澄 雄 鈴 木 武 56 94.52
1981～1982 菊 地 晤 （桐生南） 橘 純一 野島廣一郎 54 94.25
1982～1983 山 内 正 豊 （十日町） 野 崎 正 信 大 竹 和 男 55 94.60
1983～1984 広 沢 純 孝 （館林） 相 場 三 郎 西 巻 克 郎 59 94.65
1984～1985 渡 辺 厳 一 （新潟） 武 藤 昭 三 中 川 堅 一 60 95.88
1985～1986 上 野 英 夫 （前橋） 寺田 廣 長谷川晴生 61 94.04
1986～1987 藤 田 説 量 （三条） 田 中 孝 幸 橋 本 和 雄 62 94.83
1987～1988 安 藤 文 夫 （高崎） 馬 塲 信 彦 吉 田 行 雄 63 95.33
1988～1989 樫内悌三郎 （新発田） 西 巻 克 郎 弥久保藤雄 64 95.11
1989～1990 吉 野 一 郎 （桐生） 野島廣一郎 佐 藤 英 一 66 95.06
1990～1991 原 猛 （新津） 大 竹 和 男 小 林 博 久 68 95.84
1991～1992 橋 本 力 （太田） 田 中 久 作 佐 藤 秀 夫 71 94.91
1992～1993 栗 山 清 （新潟東） 佐 藤 英 一 大 原 義 弘 70 95.28
1993～1994 細 渕 久 雄 （前橋） 鈴 木 幸 一 田 中 康 雄 72 95.49
1994～1995 大 島 精 次 （高田） 住 谷 哲 雄 佐 々 謹 弥 74 94.62
1995～1996 重 田 政 信 （高崎北） 丸 田 肇 一 吉 田 衛 73 95.84
1996～1997 吉 田 昭 平 （村上） 鈴 木 武 吉 井 正 孝 76 94.11
1997～1998 久保田昭次 （伊勢崎） 坪 井 正 康 韮澤喜一郎 80 93.68
1998～1999 富 山 富 一 （新潟南） 橋 本 和 雄 古 川 利 三 75 94.31
1999～2000 高木貞一郎 （館林） 韮澤喜一郎 佐 藤 嘉 男 74 94.40

宮 川 糧 平 （柏崎東）
吉 田 昭 平 （村上）

2001～2002 野 沢 謹 吾 （新潟東） 吉 田 行 雄 鈴 木 圀 彦 69 93.32
2002～2003 佐 野 孝 （白根） 佐 藤 秀 夫 星 野 健 司 69 91.43
2003～2004 原 信 一 （長岡東） 長谷川晴生 野 崎 正 明 66 92.31
2004～2005 横 山 芳 郎 （新潟） 石 山 荘 一 佐々木常行 63 91.98
2005～2006 神 成 粛 一 （新潟西） 佐 藤 栄 祐 船久保孝志 64 90.51
2006～2007 中 條 耕 二 （三条北） 馬 場 一 敏 田代徳太郎 62 90.10
2007～2008 渡 辺 敏 彦 （新潟南） 坂 本 洋 司 船久保孝志 63 92.69
2008～2009 馬 塲 信 彦 （三条南） 吉 井 正 孝 鈴 木 圀 彦 58 90.60
2009～2010 植 木 康 之 （柏崎） 佐 藤 嘉 男 荒 澤 威 彦 55 91.26
2010～2011 東 山 昕 也 （高田） 大 渓 秀 夫 野 崎 正 明 51 91.47
2011～2012 石本隆太郎 （新潟） 鈴 木 圀 彦 熊 倉 高 志 48 90.37
2012～2013 鈴 木 重 壱 （長岡） 坂 井 範 夫 丸 山 征 夫 46 91.01
2013～2014 山 﨑 堅 輔 （中条） 草 野 恒 輔 平 松 修 之 44 92.62
2014～2015 佐々木昌敏 （小千谷） 佐々木常行 松 﨑 孝 史 51 90.47
2015～2016 山 本 和 則 （新潟南） 星 野 健 司 齋 藤 嘉 一 49 90.55
2016～2017 田 中 政 春 （長岡西） 丸 山 征 夫 谷 晴 夫 51 89.03

2000～2001

26 93.84

年度 ガバナー 会長 幹事

前 原 勝 樹 （桐生） 金 子 六 郎 田中正佐久

安 達 裕 高 橋 越 朗 69 93.85

（２）「ロータリー温泉」 
 

三条南ロータリークラブ発足時の前原勝樹（かつ

たか）ガバナー（桐生 RC）が、会員が発奮する

ように作成された随筆を平易に書き換えたもの

です。 
 

近頃は、観光ブームでどこの温泉地も

大賑わい、ホテルは増築・新築で 10 年

前に比べると別の土地にでも来たような

感じになります。 
 

 しかし、肝心な湯の香は失せ、温泉は

ぬるくなって、いささかがっかりします。 

 ロータリークラブは急速に増えて全国

津々浦々で「歯車マーク」を見ぬところな

しとまでに行き渡り、古いクラブは概ねマ

ンモス化して来ました。まことにご同慶の至

りでありますが、何かぬるくなった湯の香り

の失せた温泉を想わせるものがありはしな

いでしょうか。 

 温泉につかることは一つのレクリエーショ

ンであります。体の疲れがとれ、頭が軽く

なって心が開けてきます。 

 この点ロータリーの例会と同じであると

考えます。 

 湯の香りただよう、良い湯加減の湯舟

につかっていると、廣澤虎造の一節でもう

なりたくなる気分になります。親しい仲間と

温泉につかりますと、世間話しに花も咲

き、丁度、ロータリー例会 100 パーセント

出席者の気持になります。 
  

  

丸山年度出席率＝2016 年 7 月～2017 年 1 月平均出席率 



ところがぬるい湯に押し合い、へし合いではレクリェーションどころか、腹立たしさが先に立って温まり次第早く出

ようと思うだけになります。 

 つまり、ロータリーの例会に出席して、60パーセント 36分退場者の心理になります。 
 

ロータリーの創始者のポール・ハリスは、シカゴロータリークラブの例会の１時間は「童心に戻る」時間であると

言っていました。また、ある先輩は、例会は「神様になる時間である」とも言われました。 
 

 この童心、神様、ともに人間本来の姿の意味であって浪花節が出てくる、あの無邪気な心境と通ずるものがあり

ます。この警戒心、猜疑心、恐怖心が取りのぞかれた時、人間はその本性を恢復して心の奥にあった「奉仕の理

想」が油然と湧き上がってくるのであります。 
 

 湯に入ってもロクに温まりもせず、浪花節はおろか、口もきかずにそそくさに上がってしまうのでは、温泉へ来た甲

斐はないのであります。無言の業で飯を食らい、帰りをいそいで何が例会出席でありましょうか。 

 しかし、このことは温泉客（ロータリー会員）ばかり責めるわけにはゆかないのであります。温泉宿の側（現執行部）

の責任も大きいのであります。お客はロータリー温泉に相当の期待をかけて来られていますから、混み合ったぬる

湯では申し訳ないのであります。宿を増改築するなら、それなりの施策を充実すべきです。新温泉を掘り進めると

か、適当な加温装置をするかであります。すなわちフォーラムやアッセンブリーを有効に行って湯加減を調える責

任があるからです。近頃のお客はと嘆く前に時代時代に相応しいサービスが必要であるからです。 
  

世の中の変遷につれてロータリーも日進月歩しあるいは朝令暮改を繰り返しています。昔の湯治は老人の慰

安でありましたが、今の温泉は第一線事業家の元気恢復場所でありたい、心機一転の時間となるようにしたいの

です。それは湯に入るのが目的の老人の湯治ではなく、湯上りの爽快な気分をもって、明日の事業に奉仕し邁進

しょうとすることが目的です。 
  

ロータリアンが例会に出席するのが目的ではなく、例会に出席することによって、友人ができたり、ためになるお

話が聞けたり、「例会出席が」心の糧となり、さらなる人生に向けて行動が起こせるようになって貰いたいと考えま

す。 
 

（３）ロータリーの三大義務 
 

 Ⅰ．出席する義務 

 Ⅱ．会費を払う義務 

 Ⅲ．『ロータリーの友』を読む義務 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「ロータリーは、元気を回復する場だ、 

大いに参加して頑張ろう！ 頑張るぞー！ おー！」 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

さて、今年度も残すところ4ヶ月を切り、地区目標の達成度合いを確認し、特に会員増強の地区目標

「前年度末の3％以上純増」の目標の高さをあらためて感じています。今年1月末現在の当地区の会員

数は2,132名、純増35名、約1.6%増となっています。会員増強の重要性については、皆さまも十分認識

され、問題意識を持って各クラブで独自の取組みや活動をされていると思います。是非、今一度、ク

ラブにおける職業分類や年齢構成などの現状を把握し、そして、入会候補の方々に、職業奉仕を中核

とするロータリーの奉仕活動は、巡り巡っていずれは自分に還ってくるという奉仕活動の意義と、ロ

ータリーは人生の宝となる素晴らしい出会いの場であることを伝え、もう一押し、お誘いの声を掛け

ていただきたいと思います。  

春のきざしを感じる今、「萌し（きざし）」と「兆し（きざし）」、という言葉があります。草木

の芽吹きのように目に見える変化を「萌し」と言い、春分が近づくにつれて昼の時間が少しずつ長く

なり、着実に春に向かっていくような移ろいゆく変化、目に見えない変化を「兆し」と言うと、ある

本に書かれていました。  

ジョンF．ジャームRI会長が会員増強について、「単にロータリアンの数を増やすことではなく、ロ

ータリーによる善き活動をより多く実現させ、将来にロータリーのリーダーとなれるロータリアンを

増やすことです。」と述べています。ロータリーの本質や将来を見据え、まさに「萌し」にとらわれ

ることなく、「兆し」を感じる行動の大切さがわかります。私自身も「萌し」に目を向けがちですが、

「兆し」を感じるべく長期的な観点で地区目標の達成度合いを見極めたいと思います。  

皆さま一人ひとりの行動から、きっといいことがいっぱい始まる「萌し」と、やる気のある輝いた志

をもった新しい仲間が増えていく「兆し」を感じる春の訪れを楽しみにしています。 

季節の変わり目、皆様くれぐれもご自愛下さい。 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

きざし 
 

 
 

 

      国際ロータリー第2560地区 
         2016－17 年度ガバナー 

         田中 政春 （長岡西ＲＣ）  
  

厳しかった寒さも次第に緩みはじめ、三寒四温を繰

り返しながら春へと向かう季節となりました。弥生、

三月を迎え、皆さまいかがお過ごしでしょうか。  

弥生（やよい）という言葉は、「草木がいよいよ生

い茂る月」という意味の「木草（きくさ）弥（い）や

生（お）ひ茂る月」が「やよい」となったそうです。弥

生という言葉から新たな命の息吹と「きっといいこと

がいっぱい始まる」気配を感じます。  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

   

  

 

 

◆ 会員誕生 2 日 谷 晴夫君 25 日 齋藤嘉一君 
      

◆ 夫人誕生 4 日 田代恵美子（徳太郎）さん 5 日 平松貴子（修之）さん 

  18 日 広岡頼子（豊樹）さん 31 日 西巻富紗（克郎）さん 

      

◆ 結婚記念 3 日 長谷美津明君・美加さん 18 日 広岡豊樹君・頼子さん 

  21 日 木村 譲君・久美子さん 21 日 坪井正康君・恭子さん 

  28 日 渡邊光郎君・ノリさん   

佐藤 英一 
第二十五代会長 

蘖とは、樹木の切り株や根元から生えてくる若芽のこと 

創立 50 周年に向け、歴代会長を主要目標（テーマ）やエピソード とともにご紹介するコーナーです。 

1969 年 3 月入会 

職業分類：雑貨販売 

勤務先： 

（株）佐藤伝吉商店 

社 長     

 

1992～93 年度 
 

ＲＩ会長  Clifford L.Dochterman クリフォード L．ダクターマン 

                            （アメリカ） 

「Real Happiness is Helping Others まことの幸福は人助けから」 

 

ガバナー  栗 山  清（新潟東） 

「学び・ワイワイ」 「汗をかく」 「為になる」 

今年度のキーワード 

 

１．笑顔  ２．汗と心  ３．磨きをかける 
 

１．みんな仲間です。例会場では、いつも笑顔で楽しく語り合いましょう。 

２．我等が業の職業奉仕を根に、汗を肥料に、心を光にして、やさしい奉仕の花を育て 

ましょう。 

３．我等がクラブは創立 25 年を迎えました。これまで培われてきた良き習慣を大切に 

し、停滞することなく、更に磨きをかけましょう。 

＊おめでとうございます＊ 

３月 13 日（月）  通常例会 『水と衛生月間』卓話  三条市建設部 部長  大山  強一 様 
 

3 月 20 日（月）  （祝・春分の日） 休会 
 

3 月 27 日（月）  通常例会 卓話   永井 篤利 会員 

これからの例会予定 一部変更になりました 


